
新闻【追踪】本版热线电话：63523314 63581010 │ E—mail:ldwbgh@126.com│校对周薇 张旭│美术编辑赵军│本版编辑卢继延│２０15年 5月 25日·星期一06

中铁建工“道德讲堂”开讲
本报讯 （记者 马超 通讯员

李晓东） 唱歌曲、 学模范、 颂
经典、 发善心、 送吉祥……昨
天， 中铁建工青岛公司第一期
“道德讲堂” 开讲。

中铁建工青岛公司举办的
道德讲堂受众面广 、 方式活 、
载体新、 体系全。 受众面广即
道德讲堂贴近实际、 贴近职工、
贴近基层， 关注职工所思、 所
想、 所盼。 方式活是坚持 “线
上宣贯” 与 “线下实践” 相结
合， 真正让道德的榜样在内部
落地生根。载体新是指“六个一”
活动为载体，即发出一封学习道
德倡议书 ，学唱一首道德教育
歌， 观看一部道德影片或宣讲
一个善举故事， 诵背一首经典

诗文， 践行一个承诺， 送出一
份吉祥。 体系全是指道德讲堂
涵盖社会公德、 职业道德、 家
庭美德、 个人品德四大体系。

讲堂上， 来自基层单位的5
名青年职工依次发言， 阐述自
己对道德的理解， 说出自己的
“中国梦”。 朴实的语言， 生动
的讲述 ， 传递着道德的力量 ，
赢得了现场的掌声阵阵。

该公司工会负责人介绍 ，
举办道德讲堂， 目的在于提升
员工道德素质， 推动道德理念
内化于心 、 外化于行 ， 营造
“讲道德， 做好人， 讲文明， 树
新风” 的浓厚氛围， 为深化文
明企业建设， 构建和谐企业提
供强大的精神动力。

■简讯

本报讯 （通讯员 雷 蕾） 镁
光灯、 摄影机、 轨道……这些
在影视作品的拍摄中才会使用
到的器材， 出现在了北京城建
十六公司的办公楼大厅中。 原
来， 他们是为拍摄城建十六公
司的宣传片而来。 更让人吃惊
的是， 参与拍摄的 “演员” 全
都是十六公司的普通职工。

“我和同事们都过足了演员
瘾！” 在闯市场的过程中， 一个
制作精良、 能全面反映企业风
貌的企业宣传片对树立企业形
象， 让合作方在最短时间内认
识企业、 了解企业起着至关重
要的作用。 2015年， 是北京城
建十六公司的营销年 。 年初 ，
公司启动了拍摄宣传片的计划，

也正是这项计划， 让李小姐和
他的同事们过了把 “演员瘾”。

此次拍摄， 除了拍摄企业
施工建造的代表性工程， 拍摄
各重点工程的施工现场， 还涉
及到了企业日常办公的场景 ，
职工文体活动的场景等， 共有
近百名职工参加了企业宣传片
的拍摄。

拍摄中， 没有任何拍摄经
验的职工， 站在镜头前， 紧张
之余还有新奇， 但是表现得一
点不比专业演员差。 李小姐表
示， “其实拍片比想象中辛苦
多了 。 尽管拍摄过程很辛苦 ，
但大家都很认真， 希望可以把
我们员工的 ‘精气神’ 通过短
片传递出来。”

公司拍宣传片 员工过演员瘾

2013年， 大兴新区提出打造
“北京电子商务中心区 ” 品牌
（简称 “北京CED”）， 促进电子
商务的全产业链发展。 时隔一年
半， 首都媒体走转改走进大兴新
区， 正在崛起的北京CED已初具
规模。

据透露， 目前新区已经聚集
电子商务企业200余家， 电子商
务相关服务企业上千家 。 2014
年， 新区电子商务企业营业收入
792.6亿元， 同比增幅15.3%； 电
商网络零售额584亿元， 同比增
长31%， 占全市40.1%， 连续三
年位居各个区县之首。

政府促进： 为电商
企业提供“一条龙”服务

为统筹全区电子商务发展 ，
大兴新区专门设立了北京首个专
门服务电子商务发展的综合协调
管理部门———北京电子商务中心
区建设办公室， 抽调新区优秀专
业人才为电商企业提供 “一条
龙” 的服务。

大兴区委书记李长友表示 ，
新区已经将电子商务作为支柱性
产业来抓， 将在土地供给、 资金
扶持、 人才引进、 行政审批、 组
织保障等方面加以支持， 全力将
“北京CED” 打造成为中国电子
商务领域具有较强影响力和带动
力的发展高地和标志性区域。

该电商办副主任常学智介
绍， 最近， 围绕企业现实需求，
新区正在着力打造 “全产业链
条、 全生命周期” 的北京CED服
务体系。 还筹备组建了北京CED
专家顾问委员会、 新区电子商务
协会和新区电子商务产业联盟为
新区电商企业做好全方位服务。

新区的旧宫镇正在建设一个
111万平方米的电子商务聚集区，
是集电子商务、 现代物流、 会展
贸易、 技术支持、 人才培养等为
一体的电子商务综合产业平台。
计划分两期建设，一期30万平米。
2013年8月一期实现开工建设，已
与中国网库、 麦德龙、 马可波罗
网、 环球经贸网、 一号店、 麦包
包等企业签订合作协议。

常学智介绍， 本地企业的电
商化是新区推动传统企业转型升

级的重要抓手之一。 通过培训、
帮扶等多项措施， 逐步形成了政
府引导、 企业主导、 市场运营的
工作模式。 以服装行业为例， 大
兴区应用电子商务的规模以上服
装企业达到70%， 借助电子商务
单品销售利润提高25%左右。

人才输送： 15个月
打造热手电商人才

大量电商总部到新区云集 ，
专业电子商务的人才输送尤为重
要 。 对此 ， 由北京电子商务协
会、 京东商城等单位共同发起成
立了 “北京电子商务人才促进中
心 ”， 专门培养电子商务人才 ，
建立起 “教育-就业-创业 ” 全
链条人才培训体系。

北京财经专修学院作为电商
人才培训的 “摇篮”， 5月底又将
有一批学生毕业并直接上岗 ，
“网页设计和制作” 专业的学生
平均月薪达到6147元。 “我们的
学生之所以毕业后直接上岗， 不
单因为现在电商行业人才紧缺，
重要的是 ， 我们变革了教育模
式， 让学生具有极强的竞争力。”
北京电子商务人才促进中心主发
起人许小杰对记者说。

有数据显示 ， 未来 5年中 ，
我国3000多万家中小企业将有半
数企业尝试电子商务。 但同时，
传统教育模式培养的电商专业应
届毕业生中， 不需要进行岗前培
训就能直接上岗的人却还不到
2%， 难以应对巨大的电商人才
需求。

“所以我们的任务， 就是从
实际的市场需要出发， 为企业培
养和孵化电商团队。” 许小杰介
绍 ， 除了对教师队伍进行大换
血， 还有两大举措， 一是更换专
业课程设置 ， 二是加强实战训
练。 学校的 “专业” 就是企业的
“岗位”， 这样既能让电商学生的
技能直接与企业岗位需求挂钩，
又可便于学生从人才招聘的网站
上， 直观地看到自己未来的就业
收入情况。

“我的薪资大概能拿到一万
六左右。” 李斌是个高考落榜生，
而在这里通过15个月的学习后 ，
他即将与一家知名的电商企业签

约， 对于自己预估的薪资非常自
信。

物流保障： 打造智
慧物流公共服务平台

坐落于大兴新区的百利威现
代物流， 是华北地区最大的仓储
物流中心， 也是中国最早为电商
企业提供仓储物流服务的企业。
公司董事李嘉告诉记者， 十几年
前 ， 公司每天也就接几十个单
子 ， 现在一天就要接20万个单
子。

“随着中国电子商务市场的
迅速发展， 一场席卷全国的商贸
企业物流竞赛全面铺开。” 李嘉
表示， 电子商务企业对物流用地
依赖性会越来越强， 百利威正在
致力打造为电子商务公司和传统
企业提供专业、 集成、 高效的第
三方现代仓储物流服务， 即电子
商务公司主要完成网上的资金流
和信息流， 百利威物流完成线下
的供应链和物流服务， 服务范围
从消费者在网上下单之后的收
货、 保管、 分拣、 作业、 包装、
分拨 、 配送 、 订单履约 ， 到包
装 、 包材 、 供应商和承运商管
理， 助力其提高供应链的整体运
作效率、 降低物流成本。

前 不 久 ， 货 运 类 APP 新
贵———“物流派” 也在大兴正式
上线， 它汇集了海量货源车源一
手信息， 通过该款APP可以整合
公路运输的碎片化资源和需求，
实现托运方、 承运方、 收货方的
共赢。

目前， “物流派” 开发方已
与北京电子商务中心区重点支撑
企业中国国际电子商务中心达成
战略合作， 导入了全国近20万家
农村农副产品合作社的企业级货
主方用户资源， 不仅完成了 “物
流派” 的货源信息积累， 而且解
决了农村农副产品运输难的问
题， 极大提高了农副产品的流通
速度。

□本报记者 孙艳 文/摄

“北京CED”迅猛崛起
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行进京华大地 讲述精彩故事

本报讯 记者日前从哈尔滨
市总工会了解到， 由该市总工
会 、 市委组织部 、 市国资委 、
市人社局、 市工商联等五部门
联合制定的 《关于加强哈尔滨
市企业事业单位职工代表大会
制度监督工作的意见》 （下称
“《意见 》”） 已经出台 。 据悉 ，
这是全国首个关于企业事业单
位职工代表大会制度监督工作
的规范性文件。

据了解 ， 《意见 》 主要包
括职代会制度监督的意义、 基
本制度、 主要内容、 制度和程
序等内容。 《意见》 明确了职
代会的监督工作， 必须坚持党
的领导、 以政府为主体、 依法
行政、 依靠职工开展监督工作
的原则。 《意见》 第一次明确
了在职代会监督工作上党的领
导责任、 政府的主体责任和工
会的协助监督责任， 从思想上
解决了对职代会监督工作的认
识误区问题， 在程序上赋予了
工会组织对企业和政府开具监
督意见书的权力。

同时 ， 《意见 》 对监督的
具体工作内容都作出了明确规
定： 诸如， 企事业单位是否依
法建立职代会制度、 依法选举
职工代表、 依法行使职代会职
权、 依法贯彻落实职代会各项

决议和决定； 县级以上政府有
关部门是否依法履行职权，对违
反《条例》的行为进行处罚；工会
组织是否依法履行职权、县级以
上地方工会组织是否对违反《条
例》 的企业单位及时开具整改
意见书、是否及时对违反《条例》
不整改的企业单位向其主管部
门和人社部门及时开具监督检
查处理意见书等。

据介绍， 哈尔滨市总工会
在调研中发现， 随着改革的不
断深化和新经济组织的不断发
展， 该市企业事业单位特别是
在部分非公企业中职代会制度
还存在不够健全和落实不够到
位等问题。 因此， 《意见》 的
出台相当于为职代会制度 “补
齐了牙齿”， 对于推动全市以职
工代表大会为基本形式的企事
业单位民主管理制度的有效落
实， 切实保障职工参与管理和
监督的民主权利， 推进基层民
主政治建设具有重要意义。

此外， 《意见 》 强调 ， 要
切实加强党对职工代表大会监
督工作的领导， 各级政府要把
做好职工代表大会监督工作摆
上重要日程 ， 充分发挥组织 、
国资、 人社、 工商联、 工会等
方面的力量， 形成合力推进的
格局。 据《工人日报》

哈尔滨为职代会制度“补齐牙齿”
■他山之石

政府促进 人才输送 物流保障


